

„Das Münchner Kindl“

Roman von Felix Salten

(Fortsetzung)

„Sobald ihre Eltern ihren blauen goldenen Schuh aus.“

Ach, diese Tage voll Glanz und Glanz! Wie ein Märchenraum war die Sodas des Radfahrer. Ein prächtiger Saal strahlend im Glanz der Stadt, eine Menge von vornehmen Menschen, ein Überflutung von Studenten und Studentinnen! Annie war gebendet von all diesem Glanze und hunderte von hochfliegenden Romanen, die ihr genanzt wurden, wirbelten ihr im Stoß herum, schmirtten wie goldene Stäfer um sie her. Hardt war immer an ihrer Seite und führte sie in den folgenden beiden in die Stadt, ins Theater und zu Konzerten, zeigte ihr die Sehenswürdigkeiten, das Schloß, den Dom, die Siegesallee, den Tiergarten, promeniert mit ihr Unter den Linden, überhäufte sie mit Blumen und Geschenken, dinierte mit ihr in den feinsten Restaurants und am liebsten bei Tressel Unter den Linden.

Er trat hier ganz als Grandseigneur auf und gab das Geld mit einer Sorglosigkeit aus, daß sie ahnte, Sandoms münzen über Millionen verfügen.

Ondohl Annie aber nichts unter Hardts Schuh stand, hatte sieheimlich immer ein wenig Furcht. Berlin wirkte auf sie geradezu erdrückend — so ganz anders als München, diese Stadt der Freude und des fröhlichen Gemüses!

Berlin war ernster, sichter, vornehm — die Stadt der Intelligenz und der Energie, die Stadt raffloser Arbeit, bei der sich alle Kräfte bis zu den äußersten Grenzen der Möglichkeit anspannen:

München wirkte in ihr noch wie ein schöner Traum — Berlin war das reale, nernaupeitende Leben!

Die tausendfachen Geräusche der Metropole, der Lärm des Verkehrs, das Rauschen der Wagen, das Stuttern der Autos, das Dröhnen der Bahnen, das Zwischenberufen und Durcheinanderwirbeln so vieler Menschen erfreuten ihr mit einem wogen des, unruhigen Meeres, dessen Wellen über ihr gesammlungsdrängen. Sie begann vor Aufregt zu bebren und fragte sich, ob sie nicht hier eine Welt finden würde? Sie kam nun vor wie ein Trocken in diesem brühenden Meer, flammte sich bittierend an Hardt an, der sie immer wieder in den stillen Hafen ihres Sohns brachte. Dort, in der trauten Münchnerjupe, fühlte sie sich geborgen, dort hatte sie eine Seele.

In der Villa selber aber und in der Familie ihres Vaters war sie noch nicht heimisch geworden. Es war ihr alles zu pompös und prachtvoll. Sie kam aus einem kleinen, häuslichen Hause und vermisste die vielen großen Verhältnisse und Anspannungen. Man lebte hier aufprahlend, ohne und sie ward oft durch Reichtum gegenüber durch ihre Prunk bestreift, empfand die Scham, die zwischen ihr und Hardts Eltern lag. Petersberg in Arnsdorf konnte sie niemals das richtige Verhältnis finden; wenn sie in den höflichen Salons betrat, in dem die Aristokratie, die Sturmherrscher der Stadt und die Damen der Vortag fanden verfehlten, bekam sie immer Herzschmerzen. Als Präsidentin eines großen Wohltätigkeitsvereins hatte Anna v. Sandoms Ausbildung mit den vermögendsten Kreisen Berlins und in reichen Verbindungen reichten sogar bis in die Sofiaville hinein. Eigengewissungen zu erzählen, daß seine Mutter die Dame wegen ihrer Energie, ihrer Intelligenz und ihrer unermüdlichen und liegenreichen Tätigkeit auf charitativem Gebiete ganz besonders hochhobt.

Dieses Prestige übertrug sie auch auf ihr Haus und sie thronte in ihrem Salon, in dem tausend Säulen aufzuhänellen, wie eine Königin.

Unter solchen Umständen erfüllte sich Annies Hoffnung nicht, sich mit ihrer Schwiegermutter anzutreffen. Zwei der beiden Etagen bildeten eine Welt für sie und es lag mehr Trennung zwischen ihnen als nur eine blonde Marmortreppe.

Nun war es Herbst geworden. Unter einem grünen Rebezug lau die Stadt. Die Sonne rang mit dem bleichen Himmel; aber erst gegen Mittag bewog sie ihn und ging als

„Ich danke dir. Ist die Einrichtung für das Palais schon angefangen?“

„Ja. Es gilt jetzt nur, alles mit läufigem Gedächtnis zu arrangieren und den einzelnen Gemälden anzusehen. Die nötigen Notizen habe ich gemacht und gebe dir. Die Füllung wird dir in allem zur Seite stehen — aber die Zeit drängt. Im November soll die Eröffnung des Hauses durch einen glänzenden Festakt gefeiert werden und die Fürstin hofft logar auf das Erdeinen der Majestät! Du siehst also, welche Verantwortung mir die Fürstin hofft.“

„Und was sagst du zu Annie?“

„Du sollst mit mir zufrieden sein! Nicht umsonst habe ich meine Kunststudien in Frankreich, Spanien, Griechenland und Italien betrieben. Ich will jetzt zeigen, was ich kann.“

„Vor v. Sandoms sitzte. „Das ist vielleicht nur eine Vorstufe,“ sagte er.

„Eine unglaubliche Arbeit, ein höheres Ziel barst deiner! — Es besteht sich Großes in unserer Stadt vor.“ In Finanz und Münzreiterei werden die Erbauung eines großen, modernen Opernhauses geplant, eines Monumentbaues, der einzig in seiner Art und eine Größe der Reichshauptstadt werden soll.“

Hardt war vor Erregung aufgesprungen. „Vater, rief er, „also darum hast du mich an deine Seite gerufen?“

„So — darum! Deine Zeit ist gekommen! Nun zeige, ob du der Künstlerkönig bist, den ich in dir vermute. Ein neuer Michelangelo!“

Hardt ging ruhelos hin und her;

sein Gesicht glühte, alle seine Nerven

wurden vor Erregung und Erwartung.

„Nun sollen meine Träume Wirklichkeit werden,“ rief er, „und ich darf eingreifen in das Rad der Zeit. Das ist verrückt!“

„Sieh dich zu mir,“ sagte sein Vater.

„Ich will dich in den Plan einziehen. Der Platz auf den das Opernhaus zu stehen kommt, ist bereits unter der Hand angekauft — das ist die erste, der mit seinen Plänen und Entwürfen beginnen kann. Es wird zwar ein Preis-Wettbewerb ausgeschrieben, aber man kennt ja die reine Norma — und so, wie die Tage liegen, werden die Preisrichter kaum an dir vorübergehen können.“

„Viel Better!“ rief Hardt. „Das ist freilich ein Wort.“

„Gehn. Die einflussreichste Person ist wieder — Fürst Orlow.“

„Ah — das sind Überredungen gen!“

„Nicht wahr! — Wir wollen über-

gens vorderhand alle persönlichen Vorbereitungen und die finanzielle Unterstützung völlig aushalten und nur die künstlerischen Fragen im Auge behalten. Du sollst ein Meisterwerk schaffen! Ein Werk, das der Stadt zur Ehre gereicht und dem zukünftigen Nachwuchs ein typisches Vorbild gibt. Die Errichtung zu lösen in deine Hände — aber wenn du sie in besitziger Weise loslässt, so erhältst du eine so glänzende Laufbahn, wie keinen anderen Künstler der Welt.“

„Ich verleihe dich,“ rief Hardt.

„Das ist doch selbstverständlich,“ erwiderte Herr v. Sandoms. „Du bist ja nur der Erb meines Stamms, sondern auch der Erbe meiner Mutter.“

„Du sollst das große Werk, das ich begonnen habe, vollenden und meinen Namen hinaustragen über die Stadt.“

„Du sollst mir die Ehre machen,“

„Du sollst mir die Ehre machen,“